
 

 

第１２５４回 例会 ２０１６年（平成２８年）９月５日    

(基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間) 

 

前回（８月２９日）例会記録 

◇プログレス 北野 克己 副ＳＡＡ  

  

１．来客紹介 親睦委員会 岡本 真太郎 委員 

ゲスト：２名 地区外：０名 地区内：２名 合計:４名 

ゲスト：ＩＭ第７組 ガバナー補佐 藤井 健蔵 様・ガバナー補佐エレクト 武田 太郎 様 

 

２．会長の時間 松谷 廣信 副会長 

先週に引き続き会長の時間を代行で務めさせて頂きます。 

ご来客の皆さま、ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごし下さいませ。 

今日は、例会の後、藤井健蔵ガバナー補佐、武田太郎ガバナー補佐エレクトをお迎えしての、 

クラブ協議会が開催されます。各委員長さまには宜しくお願い致します。既に各員会の方針は 

発表されておりますが、クラブ協議会の中で、更なる検討を加え、藤井様、武田様のご助言を 

頂きながら、より充実したクラブ運営が出来るようにして行きたく思っておりますので、宜しくお願い 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 平山 明彦 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「君が代」「四つのテスト」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ ９月誕生月会員お祝い 

○ バリ島帰国報告 岡本 真太郎 会員 

○ イニシエ‐ションスピ‐チ 岡野 秀章 会員 

○ 理事会 ６階 「橘の間」 １３：４０～１４：４０ 

・ 好きにならずにいられない 

・ ケサラ 

・ 広い川の岸辺 



 

致します。 

 

新川会長は、今日退院予定ですので、今日はお休みと云う事です。それに関係してという訳ではありませんが、私は最近、

「『病は気から』を科学する」（ジョー、マーチャント著）と云う、ノンフィクション科学誌を興味深く読んでいる所です。 

実は、この本は東京在住の私の恩師、稲松信雄先生（大学教授、医学博士）が、私に読むようにと、１０日程前にわざわざ

送って下さった本です。今年 4 月に初版された本で、定価 3 千円もする高価な本ですので、棚の肥やしにはもったいなく、

眠たい目をこすりながら読んでいますが、内容は興味深く、さもありなんと思える部分も多く、今後ますますこの研究が進ん

でいけばいいな、と感じさせられています。中身は、今の西洋医学や薬学会に一石を投じる内容で、偽薬で多くの病が確実

に改善する症例を列記し、プラセボ効果を証明し、人間の体と心の関係を探求しているノンフィクション科学誌です。 

ご興味のある方は一読なさったらと思います。 

 

３．委員会報告  

◎ロータリー財団委員会 沖 真一郎 委員長 

8月 27日(土)大阪ＹＭＣＡで『財団創立 100周年』16-17年度地区ロータリー財団セミナーがあり、本年度の財団の 

目標等に付いて示されました。以下に概要を記します。 

地区目標は、1.年次基金寄付ＵＳ＄160.00 2.ポリオ・プラス寄付ＵＳ＄60.00 3.ベネファクター(恒久基金に 

ＵＳ＄1,000)の奨励。 

「財団100周年を祝う」祝賀アイデアを募った結果では、Ａ.地区寄付目標を達成する…57 ｸﾗﾌﾞ Ｂ.例会などで財団の知識を

学ぶ…56 ｸﾗﾌﾞ Ｃ.グローバル補助金を申請する…32 ｸﾗﾌ  ゙ Ｄ.地区内クラブ合同提唱 地区補助金プロジェクトに参加する

…18 ｸﾗﾌﾞ の賛同がありました。 

ポリオ撲滅まであと少し…ポリオ常在国(発症例)はパキスタン・アフガニスタンの 2か国のみ。引き続きの協力を… 

地区補助金申請受付は 17年 3月1日から 4月30日(最終)まで。  

16年中にプランの作成 17年1・2月申請準備が必要。3・4月に申請し審査を経て、当クラブ 30周年の 17年8月頃からの

実施…が概ねのスケジュールです。 

 

◎規定情報研修委員会 澤田 宗久 委員長 

２３日（火）に規定情報委員会を、委員会のメンバー全員出席のもと開催致しました。 

４月に行われました RIのシカゴでの会議で、２０１６年規定審議会で、クラブ運営の大幅なクラブ規則の変更があった 

ので、船場RCにおいては、変更をするかどうか会員の意向を聞いてから、実施するかどうかを検討することを話し合い 

ました。又、新入会員研修は斎藤満初代会長を中心に行い、親睦会を兼ねた炉端会合として、ゆっくりと時間をかけて 

ロータリーを学び合える場と致します。この様に活発な意見があり、大変有意義な会でありました。 

 

４．ニコニコ報告 岡本 茂 親睦委員 

岩崎 会員‥‥本日卓話です。よろしくお願いします。 

溝畑 会員‥‥先日の家族親睦会シルク・ドゥ・ソレイユにご参加下さった皆様ありがとうございました。 

伊藤 会員‥‥お盆の期間に、両目の白内障の手術をしました。今までより見え過ぎるようになって、逆に困っています。 

          なお、上月会員誕生日ありがとうございました。 

澤田 会員‥‥規定情報委員会を２３日（火）に開きました。活発な意見が出て、大変有意義な委員会でした。 

今泉 会員‥‥心と身の健康を取り戻し、元気に頑張りたいと思います。よろしく御守護を賜りますよう、御願い致します。 

中川 会員‥‥東京にいることが多く、ご迷惑を掛けて申し訳ありません。 

斧原、小島、清水、北野、渡辺、杉浦、沖、宮原、平山、大磯、片岡、斎藤、松永、俣野、大嶋、松谷、小山、高階、 



 

各会員‥‥ＩＭ第７組ガバナー補佐 藤井健蔵様をお迎えして 

５．出席報告 北野 克己 ＳＡＡ委員 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３９名 出席会員数 ３５名 出席率 ９０％ 

第１２５１回（８月１日） 修正出席率 92％ 

 

６．職業奉仕卓話 

 ◎ 「介護と仕事の両立支援制度について」 岩崎 寿英 会員 

「新・三本の矢」に「介護離職ゼロ」政策が含まれています。つまり、介護を理由にした離職者をなくそう、と

いうことです。 

2011 年度実績として、家族の介護・看護のために離職した方は約１０万人います。７５歳以上になると、要

支援・要介護の割合が非常に高くなります。また、介護者の比率としても 50 代がピークになっており、介

護離職者の４人に１人が課長クラス以上の役職者が占めています。会社の中核の仕事を担う世代が多く

いるという現状があります。 

 公的制度として「介護休業法」があり、来年１月から実施される大きな改正があります。改正の目玉の一つが、これまで介護

が必要な家族１人につき原則１回だった「介護休業」が最大３回まで分割して取得できるようになることです。現在は１日単位

である「介護休暇」の半日取得も実施されます。主治医やケアマネージャーなどとの面会が必要になることがありますが、所

要時間は半日で対応可能な例も多いので、使いやすくなると考えられます。 

 「介護休業」は、介護をするための休業ではありません。あくまでも介護体制を作るための時間に使うための休業であって、

仕事と介護の両立をするための準備を行うための休業です。うまく利用して、仕事との両立を図って、介護のために離職をす

ることがないように、会社は制度を考えて欲しいと思います。また、介護休業に関する企業に対する助成金もあるので、うまく

活用していただきたいと思います。 

変わる仕事と 

介護の両立制度 

現行 来年１月～ 

介護休業 介護が必要な家族１人につき、原則１回93日まで 介護が必要な家族１人につき、３回を上限として、 

通算 93 日まで、分割取得可能 

介護休暇 対象家族が１人であれば年に５日、２人以上で 

あれば年に 10日１日単位での取得 

半日単位の取得が可能 

対象家族 配偶者、父母、子、配偶者の父母、同居かつ 

扶養している祖父母、兄弟姉妹、孫 

扶養していない祖父母、兄弟姉妹、孫も追加 

また、介護の状態の基準も広がる 

 

◎ 「ひっそりとスピリチュアル」 溝畑 史子 会員 

 私は神社仏閣めぐりが趣味で色々な所にお参りさせて頂いているのですが、その中でも特に七福神

の中の唯一の女神さまの弁財天が好きです。 

今回は日本三大弁財天の中の一つ「竹生島」をご紹介させて頂きます。 

竹生島は琵琶湖に浮かぶ島で沖島に次いで二番目に大きな島です。 

私は毎月「巳」の日に近江今津港から船に乗ってお参りします。ここは神仏習合の名残で今も同じ島内

に寺と神社が並んでいます。売店などがありますが、基本的に無人島なので夜になると誰も居なくなります。 

弁財天の眷属になる龍神様もお祀りされているのですが、その拝所から投げる「かわらけ投げ」なるものがあります。小さな

土器を投げて見事鳥居をくぐれたら願い事が叶うんだとか。 

 次に伏見稲荷のご紹介ですが、私はいつも正面からお参りせずに裏の山から竹林や山道を抜けて山頂に向かいます。 



 

山頂は末広大神を祀る一ノ峰です。ここに大きく「山頂」と張り紙がしてあります。それには訳があって、一ノ峰の向かいに 

あるここをずっとお祀りされているお店の方に一日何十人も「ここは頂上ですか？」と聞かれるらしいです。 

それでこの張り紙をされている訳ですが、それでも聞いてくる方が後を絶たないそうです。聞く方は一回かもしれませんが、

聞かれる側はウンザリですね。そして一ノ峰を後にして、来た道を又戻り、末廣滝という小さなお滝で滝行をさせていただき

ます。お寺の尼さんと一緒に滝に入り神様の声を頂きます。毎回ありがたいお言葉を頂き、また驚くような内容で、「やっぱり

神さんは見てはんねんなぁ・・・悪いことはしたらアカン」と思わされます。 

 最後にご紹介するのが、沖縄の久高島です。 

那覇から車で一時間ほどの知念安座間港からフェリーで２０分。ここは島全体が神聖な土地とされる聖なる島。琉球王朝時代

から現代まで信仰と伝統が守られてきたこの島は日本最後の聖域といっても過言ではありません。周囲８キロの小さな島、人

口は２７０名程度で、その多くは高齢者です。スーパーもコンビニも床屋も娯楽施設もありません。そこに私たちは一泊し現

地のノロと言われる女司祭、神官の方が祈りをささげる場所を案内していただきました。島民にとっては非常に大切な聖地で

立ち入りが許可されていないところも沢山あります。そういう聖地を現地のノロさんに案内してもらいながら巡りました。 

 このようにして色々な所に神様巡りをさせていただいております。 

こんないい神様がいるよ！という情報がありましたら、是非教えて下さい。ひっそりとスピリチュアルしに行ってきます。 

 

☆☆☆ 夏の家族会員懇親会 ☆☆☆ 

２０１６年８月２４日（水） 於：中之島ビッグトップ 

トーテム鑑賞＆お食事会 

 

８月２４日（水）今年度第１回目の家族懇親会を行いました。 

２年に１度のシルク・ドゥ・ソレイユ。今年は人類の進化をテーマとした「トーテム」でした。 

素晴らしいエンターテイメントの数々を鑑賞させて頂いた後、リーガロイヤルホテル１階のレストラン 

「リモネ」に於いて懇親会をいたしました。大人２４名、子供６名、計３０名の会員、ご家族、ご友人に 

ご参加いただき、楽しい時間を過ごさせて頂きました。 

ご参加頂きました皆様、ありがとうございました。 

親睦委員長 溝畑 史子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆次回９月１２日（月）例会予定 

                      ・卓話：地区ガバナー 松本 進也様 

・事前懇談会 ３１階「オーキッド」 １１：２０～１２：２０ 


